

JUNG SUR LA GUERRE ATOMIQUE

Barbara Hannah

Rencontres avec l'âme

Je me souviens très bien que lorsque Jung a été demandé dans une discussion s'il pensait qu'il y aurait une guerre atomique, il a répondu : « Je pense que cela dépend du nombre de personnes qui peuvent supporter la tension des opposés en elles-mêmes. S'il y en a assez, je pense que nous allons juste échapper au pire. Mais sinon, et il y a une guerre atomique, notre civilisation périra, comme tant de civilisations ont péri auparavant, mais à une échelle beaucoup plus grande.

Ceci montre l'énorme valeur que Jung a fixée à résister à la tension entre les opposés et, si possible, à les unir en nous-mêmes.

Car si nous projetons l'obscurité opposée au-delà du rideau de fer ou sur les terroristes, par exemple, nous ne parvenons pas à apporter le grain que nous pourrions placer sur le côté positif de l'échelle mondiale de la paix ou de